

Für die Festtage bestens aufgestellt

Internationale Festtagsweine für das Jahresendgeschäft

Wie in den Vorjahren lassen sich in den nächsten Wochen mit Weinen über 5 Euro Ladenpreis bemerkenswerte Absätze erzielen. Im Fokus stehen dabei Rotweine, vor allem aus Italien, Frankreich und Spanien.

Silvia Miebach freut sich schon auf die Dezember-Hektik. „Das wird ganz sicher ein richtig guter Monat, denn wir erwarten durch neue Programmschwerpunkte eine ordentliche Steigerung“, meint die Geschäftsführerin von Heinz Hein Weinhandel. So richtig ernst wird es vermutlich ab der zweiten Dezemberwoche. Dann werden wohl wieder viele Last-minute-Aufträge eingehen. Das glaubt auch Carlo Spitaler, Geschäftsführer der Export Union Italia, deren Mitglieder in erster Linie wohl wieder bekannte Premiumweine wie Barolo, Barbaresco, Amarone, Bru-



Beim 2009er Basilisco von Ariane Abayan verspricht Önologin Viviana Malafarina einen eleganten, komplexen Wein.

nello oder den Spitzenwein Carmignano aus der Toskana nach Deutschland exportieren werden.

Italienische Empfehlungen

Ebenfalls aus der Toskana kommt der neue 2011er Gagliole, Hauptwein des Weinguts Antico Podere Gagliole in Castellina in Chianti, das dem Ehepaar Monika und Thomas Bär gehört. Die Cuvée aus 90 Prozent Sangiovese und etwas Cabernet Sauvignon überzeugt durch ein üppiges, blumiges Bouquet mit schön eingebundenen Holz- und Röstnoten, ausgeprägter Frucht, einen vollmundigen Körper und mit feinen Tanninen.

Der Importeur Brogsitter empfiehlt einen Ladenpreis von rund 40 Euro. Ein Viertel weniger kostet der 2009er Basilisco, ein reinsortiger Aglianico del Vulture aus der Basilikata, der im Programm von Ariane Abayan ist. Die Önologin Viviana Malafarina verspricht einen eleganten, komplexen Wein mit Noten dunkler Beeren und schlanken Tanninen.

Wer lieber Barolos favorisiert: der beeindruckende Cannubi des Jahrgangs 2011 vom Winzer Paolo Damilano bietet bei einem Regalpreis von rund 70 Euro Aromen von Kirschen und Pflaumen, etwas Tabak, Lakritz sowie Kakao und weist eine samtige Tanninstruktur auf und wird von Antonini & Bellaggia importiert.

Auch aus Südtirol dürften vor allem im südlichen Deutschland wieder etliche Weine den Weg in die Regale finden, darunter der mit „Drei Gläser“ (Tre bicchieri) vom Gambero Rosso ausgezeichnete Lagrein Riserva Castel Ringberg für rund 32 Euro sowie der geringfügig teurere Cabernet Sauvignon Riserva Castel Ringberg. Beide



Winzer Paolo Damilano bietet den Barolo Cannubi des Jahrgangs 2011 zu einem Regalpreis von rund 70 Euro an.

Weine stammen aus dem renommierten Hause Elena Walch srl. Castel Ringberg & Kastelaz und sind auch im Programm von Ludwig von Kapff.

Petar Petrov von Bisotti setzt dagegen auf eine Palette gehaltvoller, aber auch edelsüßer Weine in gehobener Ausstattung. Er empfiehlt dieses Mal vor allem Amarone Arstocratico, Recioto della Gambellara und Moscato Pantelleria. Für 2015 erwartet Geschäftsführer Petrov ein lukratives Jahresendgeschäft, das sich hauptsächlich wieder relativ nah an den Feiertagen abspielt.

Peter Riegel Weinimport dagegen erhofft sich gute Absatzzahlen mit dem Vino da uve appassite Rosso Bucefalo Orsogna, einer Ergänzung der sehr ansprechenden Demeter-Weinserie von Cantina Orsogna mit typischen Rebsorten aus den Abruzzen.

Bei Heinz Hein setzt man unter anderem auf den Turan Sant' Antimo von Silvio Nardi, eine nach Sauerkirschen und Waldbeeren duftende Cuvée aus Petit Verdot, Sangiovese, Syrah und Colorino.

Ralf Kastner, Geschäftsführer von Deuna, beklagt zwar, dass sich die Weihnachtsgeschenk-Praktiken vieler Unternehmen geändert haben. „Dennoch sind wir zuversichtlich für das Festtagsgeschäft, da immer mehr Genießer viel Wert auf einen hochwertigen Wein zu den Feiertagen legen.“

Er empfiehlt zum Beispiel den 2012er Terre aus Apulien, der im Laden zu 16,90 Euro steht. Der Wein aus 60 bis 80 Jahre alten Rebstöcken duftet nach Sauerkirschen und dunklen Beeren, untermal mit Noten von Zimt, Tabak und Rumtopf und wird in einer schweren Flasche mit Aluminium-Etikett und in der Holzkiste geliefert.



Hochwertigen Wein zu den Feiertagen empfiehlt Deuna mit dem 2012er Terre aus Apulien.

Spanische Festtagsweine

Ebenfalls im Programm von Deuna ist der 2013er Barbazul des Weingutes Huerta de Albala. Der neue Jahrgang Barbazul 2013 ist wahrscheinlich einer der besten, den der Besitzer Vicente Taberner je produziert hat. Nicht zuletzt, da er bei diesem Jahrgang auf die Produktion seines sonstigen Topweins Taberner No.1 verzichtet hat und stattdessen ein Großteil der besten Trauben für den Barbazul verwendet wurde.

Dass der Wein dennoch mit 9,40 Euro unterhalb der 10-Euro-Grenze angeboten wird, hat seine Ursache in der Marktsituation im eigenen Land. „Die spanischen Weine haben in den letzten Jahren keine Preissprünge erlebt und der Konkurrenzkampf beim Export ist sehr groß“, meint Ralf Kastner, der für diesen Wein bis Mitte Dezember eine große Aktion ankündigt.

Die Agentur Barbara Wehowsky setzt im Jahresendgeschäft ebenfalls stark auf spanische Weine, etwa den LAN Crianza und den Fuentespina Selección Especial, jeweils aus dem Jahrgang 2011, sowie auf den Desertwein Marqués de Poley PX Oloroso, die zwischen 8,90 und 14 Euro angesetzt sind.

Weitere Tipps

Natürlich darf auch Frankreich in den Regalen nicht fehlen. Heinz Hein etwa offeriert die Cuvée des Familles von Union des Grands de Saint Chinian. Der 2014er-Wein aus je zur Hälfte Cabernet Sauvignon und Merlot ist mit einem Retro-Etikett ausgestattet und duftet nach Kirschen und Waldfrüchten.

Peter Riegel erhofft sich gute Resonanz mit dem 2012er Villa Romaine Terrasses du Larzac Rouge von Mas des Quernes aus Südfrankreich. Diesen Wein mit gutem Lagerpotenzial gibt es auch in der 1,5-Liter-Magnumflasche mit gebrandeter Holzkiste. Anlässlich seines 30-jährigen Jubiläums bietet der Importeur übrigens auch spezielle Cross-/On-Pack-Promotionen an. Vor

über ein Jahr lang in Eichenfässern gelagert wurde und der zarte Vanille- und Brioche-Aromen aufweist. Für Champagner-Liebhaber empfehlenswert ist der Brut Rosé von Alfred Gratien in bedruckten und farblich auf den Inhalt abgestimmten Geschenkkartons.



Aus Australien kommen die Weine von Penfolds, im Vertrieb von Wein Wolf.

Auch vom Importeur Schlumberger gibt es Ansprechendes für die Weihnachtszeit. Besonders beliebt sind etwa Noninos Grappa Antica Cuvée Riserva und ÜE Riserva 5 Years, die auch sehr gut zu Schokolade, Mandeln, Weihnachts- und anderes Süßgebäck passen. Und wer Weine aus den USA sucht, ist mit Weinen von Beringer aus Kalifornien gut bedient. Für größere Feiern eignet sich vor allem die Linie Classic mit den Rebsortenweinen Zinfandel, Cabernet Sauvignon und Chardonnay.

Wolfgang Hubert

